檜中だより



令和6年度 第7号 令和6年11月1日発行 檜原学園檜原中学校

《 恩送り 》

校長 中村 祐子

令和6年度の後半を迎えた、10月15日の朝礼では、『恩送り』の話をしました。同じような言葉に『恩返し』があります。こちらの言葉の方が、『つるの恩返し』や『ねこの恩返し』で使われていることもあり、なじみがあります。『恩返し』は、どちらかというと、恩を受けた相手に対して、直接恩を返すことです。一方で、『恩送り』は、受けた相手に対してとは限りません。誰かから受けた恩を、直接その人に返すのではなく、別の誰かに送ることです。その誰かがまた、別の誰かに送る・・・・・。そうすることで、みんながつながっていきます。私たちは、気付かないうちに、さまざまな恩を受けて日々を送っています。朝から気分が落ち込んでいたけど、「おはよう!」と明るく声を掛けてくれたAさんのおかげで、元気が出た。一緒に探してくれたBさんのおかげで、どこかに置き忘れてしまった筆箱を発見することができた。みんなの前で発表するので緊張していたけど、「大丈夫だよ!」とCさんが励ましてくれたおかげで、最高のパフォーマンスができた。など、一日の終わりに、今日、自分が受けた『恩』を数えてみてください。そして、今度は、それを誰かへ送ってみましょう。そうしたら、笑顔がどんどん増えていきますよね。後半は『ありがとうの連鎖』でいっぱいの学校にしていきましょう。

最後に私の好きな一首(百人一首より)を紹介します。



第5番

奥山に 紅葉踏み分け 鳴く鹿の 声聞く時ぞ 秋は悲しき

猿丸太夫

〈現代語訳〉 奥山で散り敷いた紅葉を踏み分けて鳴く鹿の声を聞くとき、とりわけ秋が悲しく感じられる。

11月

の予定

今月のスクールカウンセラ-来校日 7日、14日、21日、28日(いずれも木曜日)

- 1日(金)⑤⑥鑑賞教室
- 3日(日)文化の日
- 4日(月)振替休日
- 5日(火)朝礼、安全指導 卒業アルバム写真撮影 (3年)
- 6日(水)⑤西多摩中学校教育研究会研究授業 3時間授業(1年)
- 7日(木) PTA 運営委員会 [18:00~]
- 8日(金)校外学習(1年) ①~⑤実力テスト(3年)
- 11日(月)食育(1年)、5時間授業(2.3年) ⑥西多摩人権教育推進委員会研究授業 期末試験一週間前

- 12日(火)食育(2年)
 - マラソン大会試走
- 13日(水)食育(3年)、⑤道徳「いじめ」
- 18日(月)期末試験1、4時間授業
- 19日(火)期末試験2、4時間授業ひのき校外学習
- 20日(水)期末試験3、専門委員会
- 23日(土)勤労感謝の日
- 24日(日)英語スピーキングテスト(3年)
- 25日(月)マラソン前検診、⑥歯科講演会
- 27日(水) PTA 学年レク(2年)
- 30日(土) 学年マラソン大会、4時間授業

檜原中学校のホームページアドレス https://rlco.jp/hinoharachuugakkou/



修学旅行〔3年担任 吉井 勇登〕

4日(金)~6日(日)で、今年度の修学旅行を実施しました。スローガンは「学びと思い出」です。初日の奈良では雨が降っていましたが、2·3日目の京都での班行動は晴れていて、過ごしやすい気候でした。多少のアクシデントはありましたが、3日間、たくさんの人や自然、文化と触れ合い、笑顔の多い修学旅行になりました。

学びの成果を、今後の学校生活や、総合的な学習の時間 等につなげていきましょう。



令和6年度 後期生徒総会〔生徒会担当 林田 武久〕

10日(木)に後期生徒総会を実施しました。今回の生徒総会では、各委員会や生徒会 役員に対して、多くの質問・要望を出すことができていました。

また、質疑応答では、例年よりも活発な意見交換が行われました。学校をよりよくするために全員で考え、進行することのできたよい会となりました。今後も生徒総会に限らず、学校をさらによくするための考えがうかんできたときは、専門委員会や中央委員会で積極的に提案していきましょう。



進路説明会〔進路指導主任 豊留 匡博〕

進路指導とは「出口指導」か、はたまた「入口指導」なのか、そんな話を先輩教員と 真剣に議論したことがあります。皆さんはどう思われるでしょう

か。さて、10月18日に実施をしました進路説明会ですが、 あいにくの空模様にも関わらず、ご来校いただいた保護者の皆様、 ありがとうございました。当日、参加することが難しかった保護 者の皆様をはじめ、ご不明な点、不安なことなどがございました ら、いつでも本校職員にお声掛けください。



道德授業地区公開講座〔道徳教育推進担当 小野 迪男〕

26日(土)の授業参観日に道徳授業地区公開講座を実施しました。午前中には、郷土

芸能鑑賞教室もあり、上元郷地区のお囃子を鑑賞しました。小学生や本校の生徒も参加し伝統や文化について触れる貴重な機会となりました。午後には、各学年が『主として集団や社会との関わりに関すること』をテーマにした授業を実施しました。その後の意見交換会では、教育長をはじめとする教育委員会、PTA会長や保護者の皆様方にもご参加いただき、道徳について共に考える有意義な時間となりました。

